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                    Zusammenfassung
Hintergrund
Die Stärkung der Allgemeinmedizin im Medizinstudium und der praktischen Ausbildung in ambulanten Lehrpraxen wird vielfach gefordert. Dabei wird neben der Rekrutierung die Qualitätssicherung in Lehrpraxen zunehmend wichtig. Am Institut für Allgemeinmedizin der Charité – Universitätsmedizin Berlin wurde 2015 ein verpflichtendes Didaktiktraining für Lehrärzt*innen, die Studierende im Blockpraktikum betreuen, eingeführt. Ziel der vorliegenden Arbeit ist die Erfassung der Zufriedenheit der Teilnehmenden mit dem Didaktikkurs und die Untersuchung der Effekte des Didaktiktrainings auf die Evaluation durch die Studierenden (Zufriedenheit mit der Betreuung, Lernmöglichkeiten).
Methoden
Die teilnehmenden Lehrärzt*innen füllten nach der Veranstaltung einen Fragebogen zum subjektiven Lernerfolg und zur Zufriedenheit mit der Veranstaltung aus. Die Studierenden evaluierten nach dem Blockpraktikum Betreuung, Feedback und Lernmöglichkeiten in der Lehrpraxis. Die studentischen Evaluationen wurden hinsichtlich der Teilnahme der Lehrärzt*innen am Didaktiktraining verglichen.
Ergebnisse
140 von 331 Lehrärzt*innen nahmen bis zum Wintersemester 2017 an einem Didaktiktraining teil. 937 von 1611 Studierenden im Blockpraktikum füllten einen Evaluationsbogen aus (Rücklauf 58%; 277 Evaluationen von Lehrärzt*innen nach Didaktiktraining, 651 Evaluationen von Lehrärzt*innen ohne bzw. vor dem Didaktiktraining). Die Teilnehmenden des Didaktiktrainings berichteten eine hohe Zufriedenheit mit der Veranstaltung und einen Lernzuwachs. Die Ergebnisse der studentischen Evaluation zeigen kaum Unterschiede in Abhängigkeit davon, ob die/der Lehrärzt*in am Didaktiktraining teilgenommen hatte.
Schlussfolgerungen
Die Ergebnisse legen den Schluss nahe, dass sich die durch Studierende wahrgenommene Betreuung im Blockpraktikum durch Didaktiktrainings signifikant, wenn auch in moderatem Ausmaß, ändert. Zusätzlich kann das Angebot eines Didaktiktrainings dazu beitragen, die Zufriedenheit der Lehrpraxen zu verbessern, die Identifikation mit der Rolle als Lehrärzt*in und dem universitären Lehrkörper zu erhöhen und durch „Communitys of Practice“ die Umsetzung der Lehre im Alltag zu vereinfachen.


Abstract
Background
Strengthening family medicine in medical education and training in community teaching practices is often demanded. In addition to recruitment of teaching practices, quality assurance is becoming increasingly important. At the Institute of Family Medicine of the Charité – Universitätsmedizin Berlin, a mandatory didactics training for family practice teaching doctors who supervise students in their clerkships was introduced in 2015. The present study evaluated the satisfaction of the participants with the didactics course and investigates the effect of the didactics training.
Methods
Evaluation by the students (satisfaction with the supervision, learning opportunities) was analysed according to the participation of teaching doctors in the didactics training. After the course, participants completed a questionnaire on subjective learning outcome and satisfaction with the training. After the clerkship, the students evaluated the supervision, the feedback and learning opportunities in the teaching practice. The student evaluations were compared depending on whether teaching doctors had participated in the didactics training.
Results
140 of 331 family practice teaching doctors took part in a didactic training course until winter semester 2017. 937 of 1611 students that completed the clerkship filled out an evaluation form (response 58%, 277 evaluations of teaching physicians after didactics training, 651 evaluations without or before didactics training). The participants of the didactics training reported a high level of satisfaction and an increase in teaching competencies. The results of the student evaluation showed no or very modest differences depending on whether the teaching doctors had participated in the didactics training.
Conclusions
The results suggest that didactic training significantly changes the quality of clerkship supervision in the experience of students, though to a smaller extent. Additionally, didactic training can help to improve the satisfaction of the teaching practices, increase identification with the role of a family practice teaching doctor and the university teaching staff and simplify the implementation of teaching in everyday life through „communities of practice“.
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